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香港文匯報訊（記者 殷翔）身懷絕技、腰藏槍械、一眼關七，隨時制服可疑人物，他們不是特工，是香

港「特種警衛」。僱員再培訓局創立新興職業「特種警衛」，專為高級住宅、商場、酒店與甲級商廈等特定

場所及政要保衛、大型展覽、演唱會與商場活動等特定範疇提供保安服務。該項專為18歲至24歲年輕人提

供的課程試行三年後，大受高端管理及保安業界歡迎，再培訓局決定將課程恒常化並提供160個先到先得名

額，即日起接受預先登記，通過體能考試和面試者，將接受為期兩個月的職前訓練與為期一年的在職培訓。

再培訓局經理石永昌表示，該局於
2013年、2014年及2015年分別推出

三屆「特種警衛」試點計劃後，年輕人踴
躍報名，亦獲得業界熱烈歡迎，顯示該新
興職業有很大的市場需求，遂總結完善所
得經驗，於今年正式推出「特種警衛基礎
證書（度身訂做課程）」，名額由80個
增至160名。

贊助公司優先錄取畢業生
由於證書均由業內高端物管贊助，課程
內容根據贊助公司意見制訂，畢業學員由

贊助公司優先錄取，因此命名「度身訂
做」。
通過體能測試的報名者，將於本月26
日及27日，或12月13日及14日接受僱主
及培訓機構面試，通過者將接受合共320
小時（兩個月內完成）的培訓。
石永昌指出，「特種警衛」課程內容除

了一般保安員行業實務外，還包括步操和
自衛術、人群管理、急救常識、防禦性場
地搜查、突發事件處理和應變、要人保護
實務等。
體能及特種訓練課程，特聘擁有豐富紀

律部隊督導或培訓經驗的導師教授。他續
說，根據合約，特種警衛就職薪水較一般
保安工作高，工作時間較短，「可能由於
工作較富排戰性，晉升機會多，課程頗受
年輕人歡迎，學額供不應求。」
「特種警衛」第一屆畢業生吳銘殷於

2013年獲「大眾警衛」公司聘請為會展中
心「見習警衛長」，4年來已連升三級成
為高級警衛長，月薪由入職時的15,000元
升至近18,000元。
他表示，中五畢業後一直打散工，賺到

錢便出去玩，花光了再找工作，後來妹妹

考上大學家裡入不敷支，自己決心找份穩定
工作分擔家庭負擔，於是投考「特種警衛」
培訓課程。他指出，入職後感覺工作很穩
定，並指會展保衛工作富挑戰性，要與各部
門齊心協力確保每場展覽順利進行。
「特種警衛」查詢及預先報名電話為

2783-7611。

特種警衛證書 讀完「龍咁威」
試行3年大受歡迎 再培訓局：名額倍增課程恒常化
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居屋「一人」申請者周四揀樓

香港文匯報訊（記者文森）施政報告
提及政府會檢討限奶令（配方奶粉出口
管制措施）。民建聯立法會議員、北區
區議員劉國勳昨日在一個電台節目上表
明，不贊同限奶令有改動。他表示，收
到施政報告消息後，即時透過手機群組
了解北區以至元朗及屯門居民的意見，
他們均對檢討有保留，不同意收回限奶
令。他續說，曾就議題向食物及衛生局
局長陳肇始反映，對方回應指政府並無
預設立場，劉國勳希望政府聽到如此多
反對撒回的聲音，能保留政策。
劉國勳表示，民建聯是第一個提出要

設立類似限奶令政策的政黨，惟政府雖
於2013年設限奶令，但每年仍有3,000
宗至4,000宗檢控個案，累積1.8萬人違
規，多年來數字並無下降，「縱然如
此，但政策仍有阻嚇力及對市民造成保
障，因此不宜有改動。」他續說，即使

有限奶令，北區部分品牌奶粉仍有「斷貨」情
況，擔心若政策被撤，情況會更嚴重。
港九藥房總商會副理事長張德榮在同一電台

節目上提出應該檢討政策，「如果限奶令可以
取消，不是只說我們藥房生意，而是說整體香
港給予內地同胞的印象。」他指出，現時很多
內地旅客來港購物，害怕被港人針對，並指在
「一周一行」及限奶令下，現時市面奶粉非常
充足，建議檢討限奶令時，應取消只准購兩罐
奶粉限制，但可保留奶粉儲備數量等措施。
對於有意見擔心若取消限奶令，會再出現爭

奶粉情況，張德榮重申，奶粉商有一定儲備，
足夠應付本地需要，強調他們出售儲備以外的
奶粉，不會影響本地供應，呼籲購買者不用擔
心。

香港文匯報訊（記者尹妮）房屋署發言人
表示，截至昨晚，今期居屋共有2,020個單位
成交，當中包括808個綠表及1,212個白表。
發言人指出，可供出售綠表及白表「其他家
庭」申請者的單位已全部被選購，房委會將於
本周四開始安排「一人」申請者選樓，屆時會
有400 位申請人獲邀揀選居屋單位。
發言人表示，昨日有34位申請人到樂富的

客戶服務中心揀選居屋單位，當中6個單位獲
選購，包括銀河苑有5個單位，銀蔚苑則有1
個單位。發言人補充，今期居屋每日銷售情
況，會於每個工作天晚上7時由電腦更新資
料，然後在位於樂富的房委會客務中心第一層
平台的特設屏幕顯示（屏幕顯示會開放至晚上
10時）。

香港文匯報訊（記者 文森）十多名市
民疑墜「倫敦金」騙案，昨日在工聯會東
區區議員王國興及「反騙案小組」發言人
李樂昕陪同下，往北角警署請願及報案。
涉案的受害者大多為新來港人士，涉及金
額合共約200萬元，當中有人「被借錢」
30萬元，更有二十出頭青年疑透過手機交
友程式被女經紀誘騙逾10萬元。
李樂昕表示，今年共收到約十宗有關貴
金屬投資損失的求助，是次個案則涉及北
角電氣道一間金融公司，她指職員透過手
機交友程式游說事主投資，之後透過短時
間內多次進行交易，藉以收取高昂手續
費。
她續說，受害人於今年5月份在手機平

台收到自稱是經紀任小姐的訊息，在幾個
月的閒聊後，再介紹另一經紀招先生，並

於8月份聲稱是入市時機，游說受害人授
權開立投資戶口，受害人投入50萬元。
該名經紀在8月至9月期間，最高記錄一
天內交易多達84次，最短時間相隔幾秒
至數分鐘不等，並在短時間內交易以收取
高昂的手續費。
其後經紀多次聲稱倫敦金受外圍局勢影

響，令價格大幅波動甚至下插，再要求受
害人加碼投資130萬元，聲稱替其「止
蝕」。經紀更在沒有受害人的同意下，單
方面在公司賬戶指受害人欠債逾30萬元。
市民陳先生陪同胞弟報警，指約20歲

的弟弟欲在手機交友程式結交異性，卻認
識自稱經紀女子，兩人閒聊數周後見面，
陳先生指其弟被誘簽投資授權書，除了積
蓄數萬元外，額外借來的約10萬元也付
諸流水。

王國興促速立法規管

王國興促請警方展開執法調查，同時要
求警方透過警訊及各種宣傳渠道加強防騙

宣傳，杜絕貴金屬詐騙案蔓延，亦冀政府
盡快立法規管貴金屬場外買賣，確保香港
作為國際金融中心的聲譽，保障市民權
益。

青年App識女仔 遭「倫敦金」騙10萬元
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■吳銘殷（中）回憶入行經歷，左為石永
昌。 香港文匯報記者殷翔 攝


